



Nombre de alumno: Gabriela García León.

**Nombre del profesor: Lic. Nancy Domínguez
Torrez.**

Materia: Enfermería Comunitaria.

Nombre del trabajo: Ensayo.

Grado: 7mo Cuatrimestre.

Grupo: A

Pichucalco; Chiapas a 05 de noviembre de 2020.

Relación entre salud pública y ecología

La salud pública y ecología siempre han tenido una estrecha relación, si bien se puede entender que, interferir en la ecología de manera negativa repercute de la misma forma y con más fuerza al ser humano, no solo se trata de adaptación, porque el ser humano ha transformado tanto su ecosistema, su ecología que se ha reflejado en la salud, recordando todo los aspectos que interfieren en la palabra salud-enfermedad, Pero ¿realmente el ser humano es tan inteligente, tan razonable, tan pensante como para ser perfecto? Nos da mucho que pensar, si bien sabemos el ser humano tiene capacidades únicas y algunas inexplicables, somos las máquinas perfectas, pero eso no nos concede el poder para hacer y deshacer el lugar donde vivimos, son muchos los problemas que ahora se enfrentan, son muchas las situaciones por las que se vive hoy en día, a nivel mundial la principal problemática que guarda el ser humano en relación con la ecología y salud pública es en relación a la alimentación, la falta de ella, la desnutrición, los trastornos que no permiten un buen desarrollo desde los más pequeños hasta demás etapas de vida y de ahí se derivan muchas más problemáticas que no ayudan a cumplir las necesidades básicas, personales e interpersonales, de aquí parte el consumismo, la falta de valores, la inequidad, el poder que algunos tienen para crear más y quien menos tiene es explotado, con ello se explota la misma naturaleza entre humanos, sociedad y desequilibrio ambiental.

Otra problemática que actualmente se vive es la contaminación del agua, la contaminación del aire, la contaminación y corrosión de nuestro bello planeta azul, y el culpable no es solo una persona o el que está al mando en poder, sino las acciones descontroladas de cada uno de nosotros, como individuos pensantes creemos pensar en grande, crear muchos recursos que satisfagan las necesidades del hombre, pero con ello explotamos la naturaleza, la materia prima para ser procesada muchas veces en contaminantes, se crea papel, plásticos, gases, combustibles y muchos de esos materiales no pueden volver a desintegrarse para formar parte de lo natural, de lo sano, no da riqueza en nutrientes al suelo, ese suelo se va desgastando, se contamina y al querer cosechar los alimentos no siempre crecen de la forma normal que se veía antes y es ahí cuando la gran participación del hombre pretende usar procesos químicos para lograr su objetivo que en apariencia sea aceptable y crecer su economía.

Ahora bien, en materia La salud es el “estado de completo bienestar físico, mental y social”. Es decir, no solo la ausencia de afecciones o enfermedades. (Geo innova, 2020)

Cuando se hace uso del termino ecosistema sabemos que son el conjunto de seres vivos que habitan en un lugar determinado que les es propio, pero también va más allá como “*el conjunto de elementos naturales y sociales que se interrelacionan y dan como resultado el espacio donde vivimos*”. (Geo innova, 2020)

Las personas, como su salud, están mediatizadas. Esto significa que existe un cúmulo de factores culturales, sociales y ambientales que nos rodean y que afectan de manera positiva o negativa en nuestra salud.

En términos de morbilidad, contratación laboral y jornada laboral, la calidad de vida en determinadas áreas de la población activa es importante y tiene un gran impacto en la satisfacción de las necesidades básicas que determinan la salud física y mental.

Estas condiciones se pueden resumir en: servicios de salud pública insuficientes, distribución desigual de los beneficios del desarrollo económico y social, baja participación de la población en la salud y la atención, y malos hábitos alimentarios.

La ecología se puede definir como el estudio de los factores que afectan la distribución y el número de la población, trata sobre la aplicación de la ecología humana a las enfermedades infecciosas. En este caso, se podría determinar como objetivo general determinar el papel de las interacciones bióticas y abióticas en la distribución y abundancia de enfermedades infecciosas, recordando el papel que ejerce salud publica y organizaciones de salud que con el paso de los años han podido establecer series de actividades y crear planes de acciones para la prevención, control, rehabilitación y curación de dichos vectores que ocasionan enfermedades, pero no han sido suficientes, se trata de que todos pongamos de nuestra parte, y los lugares marginados puedan tener acceso a estos conocimientos ya que una gran parte del mundo la conforman poblaciones marginadas, sin poner de menos a las grandes ciudades donde se concentran otra gran población sin distinción de persona.

Por eso, la relación entre la salud pública y el medio ambiente requiere especial atención a nivel global y local. Es decir, fomentar un contexto más saludable intensificando la prevención, así como también adoptar políticas en todos los sectores para revisar las amenazas medioambientales a la salud.

La función del Departamento de Salud Pública, Medio Ambiente y Determinantes Sociales de la Salud de la OMS es promover un medio ambiente más saludable, fortalecer la prevención primaria e influir en las políticas de todos los sectores para abordar las causas remotas de las amenazas para la salud ambiental. El Ministerio formula y promueve políticas e intervenciones de prevención basadas en el conocimiento basado en evidencia y el análisis científico detallado de los determinantes ambientales y sociales de la salud humana. (Organización mundial de la salud, s.f.)

Dado la situación actual existen determinantes en la salud las cuales son la evaluación y gestión de riesgos tanto del aire interior y contaminación del aire, productos químicos, agua no potable, falta de saneamiento, radiación ionizante y no ionizante, por nombrar algunos, y desarrollo de normas y directrices basadas en datos relacionados con los principales peligros ambientales para la salud, la evidencia de elaborar lineamientos y desarrollar herramientas e iniciativas para promover la formulación e implementación de políticas de salud en áreas prioritarias para la reactualización de planes en el marco de una mejor calidad de vida desde acciones que se puedan implementar con base a la satisfacción de necesidades básicas y poder crear una mejor calidad de vida en un marco de conciencia, participación y prevención del uso desmedido que se tiene sobre la falta de respeto hacia nuestra vida propia y hacia nuestra ecología que nos da todo a cambio de nada, pero los estigmas, la aceptación social por medio de limitantes en contexto que se han creado deben de romperse, basta de seguir estereotipos y hacer una sociedad retrograda.

Referencias

Geo innova. (noviembre de 2020). *relacion entre salud publica y el medio ambiente*.

Obtenido de <https://geoinnova.org/blog-territorio/salud-publica-medio-ambiente/>

Organización mundial de la salud. (s.f.). *Departamento de Salud Pública, Medio Ambiente y Determinantes Sociales de la Salud*. Obtenido de

https://www.who.int/phe/about_us/es/